

**Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga sobre “La participación política de las mujeres”.**

**La vicepresidenta Leticia Castro Ortiz:**

Tiene el uso de la voz, la diputada Beatriz Mojica Morga.

Sobre el mismo tema.

**La diputada Beatriz Mojica Morga:**

Con su venia, diputada presidenta.

Me parece que el tema que estamos tratando hoy, es muy importante para el desarrollo democrático de nuestro país, sin embargo, es importante que lo hagamos de manera responsable el debate sin desinformar a la población, porque digo ésta, porque este acuerdo que firmaron los dirigentes de los partidos en el Congreso federal, es un tema que han traído los dirigencias que

efectivamente son de hombres un tema patriarcal que tiene que ver con todos los partidos políticos con quien dirigen los partidos políticos, por eso digo no desinformar porque no es un tema de Morena, eso lo tenemos que tener muy claro en el debate.

No es un asunto ni que esté impulsando el presidente de la República, ni que esté impulsando Morena, tan es así que el tema está detenido en el Congreso Federal, porque siendo mayoría Morena, pues no la mayoría de los diputados y diputadas, no están de acuerdo con este asunto, por qué no estamos de acuerdo mucho con este asunto, porque es algo muy simple no puede haber retrocesos en el avance de las mujeres ni en cuotas partidistas para los pueblos indígenas, los pueblos afrodescendientes, la diversidad y

todo lo que abarca la Constitución, porque muchos de los diputados y diputadas que estamos aquí y de los que están en el Congreso Federal, están ahí gracias a los avances que habido en torno de las minorías.

Entonces, por eso insisto hay que hacer un debate respetuoso, muy abierto pero también muy claro, porque luego en la prensa en muchos lugares dicen no, es que Morena, está queriendo acotar al Tribunal, no, no es Morena, el tema es que las inercias partidistas de los dirigentes en el Congreso de quienes están al frente de las coordinaciones es que de repente pues ya no les gusta que las minorías estemos representadas en algunos lugares, pero eso es una inercia que está en la política Mexicana y que tiene que ver con el PRI, con el PRD, con el PAN, también desde luego con algunos de Morena, pero contra eso tenemos que luchar y este Congreso desde luego tiene que luchar, pero yo les pediría que esperemos los tiempos porque está detenida justamente la discusión y yo confío en que estas

reformas pues habrá de revisarse muy a fondo para que no haya ningún retroceso.

(...falla de audio...) la discusión entonces estamos adelantado los tiempos de un tema que yo espero que no estemos tratando de sacarle raja política de ningún asunto, porque hay temas en el que las mujeres hemos caminado juntas desde hace mucho tiempo, más allá de los colores, entonces debemos ser muy responsables en este asunto de tal manera que podamos en su momento corresponder en este Congreso, a mí qué me preocuparía, me preocuparía mucho porque ya está viendo aquí en este Congreso iniciativas que dicen no, pues que ya no el Instituto revise los temas de paridad por ejemplo.

Esas son iniciativas que están aquí en este Congreso, ahí es donde tenemos que estar muy atentos a que no haya ningún retroceso al respecto y son iniciativas pues de diferentes partidos políticos, de otros partidos políticos también, entonces yo haría un llamado respetuoso a que

esperemos los tiempos de lo que resuelva el Congreso Federal, para que podamos entonces hacer la discusión aquí desde luego haciendo este llamado a los presidentes de los partidos, de todos los partidos y sobre todo a los coordinadores de las fracciones en el Congreso Federal, a que escuche las voces de las diputadas y diputados de los diferentes partidos políticos en el Congreso Federal, sobre todo de las minorías que se han expresado en el transcurso de esta semana que se han expresado en torno a esta reforma.

De tal manera que viendo a fondo, haciendo las revisiones correspondientes pues seamos muy responsables aquí en este Congreso de la paridad para que no descalifiquemos a ninguna bancada, porque fíjense que si tenemos que preocuparnos un poco porque cuando el patriarcado se pone de acuerdo no, para cerrarles las puertas al avance de las mujeres o de las minorías todas y todos tenemos que estar muy atentos y está muy atentas, pero creo

que lo podemos lograr sin descalificaciones porque yo si quiero dejar muy claro, que esta reforma no tiene nada que ver con el plan "a" ni con el plan "b" eso lo tenemos que tener muy claro, ni tiene nada que ver con alguna propuesta que venga del Ejecutivo.

Es una propuesta que en lo oscurito se pusieron de acuerdo los presidentes de las fracciones todas para poder hacer esta reforma y lo quiero decir muy claro, porque si no, esos son los malos entendidos que se dan en esta Tribuna, pues ante eso hay reacciones de quienes decimos haber no es por ahí, no tiene nada que ver Morena, en esta reforma en particular y por tanto desde luego que podemos alzar la voz y hacer nuestras observaciones, nuestras reflexiones en torno a un tema que insisto hay que esperar los tiempos, hay que guardar los ánimos, yo confío mucho en que las diputadas estarán a nivel federal y los diputados sobre todo los integrantes de las diferentes minorías en que estarán a la altura de lo que necesita nuestro

país y que no habrá nada que impida el avance de que seguirán avanzándose los derechos de los grupos minoritarios de nuestro país y de los grupos mayoritarios, ni el de las mujeres ni el de los pueblos indígenas ni el de los pueblos afrodescendientes, ni de los de la diversidad de todos los que ya están, que ya estamos representados en la constitución y que se mantengan.

Yo confío mucho en que habrá altura de miras en nuestros diputados federales, nuestros senadores, pues harán lo propio para que no se dé esta reforma, por tanto, no nos queda que esperar y estar atentos insisto que empecemos a revisar las iniciativas que tenemos en casa, que están planteando también este tipo de cosas y que tenemos que revisarlas muy concretamente aquí en este Congreso.

Muchísimas gracias, es cuanto diputada presidenta.